
ФЕДЕРАЛЬНОЕ ГОСУДАРСТВЕННОЕ БЮДЖЕТНОЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ 

УЧРЕЖДЕНИЕ  ВЫСШЕГО ОБРАЗОВАНИЯ «КРАСНОЯРСКИЙ 

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ МЕДИЦИНСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ ИМЕНИ ПРОФЕССОРА 

В.Ф. ВОЙНО-ЯСЕНЕЦКОГО»   

МИНИСТЕРСТВА ЗДРАВООХРАНЕНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ  

  

Институт последипломного образования  

 Кафедра акушерства и гинекологии ИПО  

 

 

 

СТАТЬЯ НА ТЕМУ:  

СОВРЕМЕННЫЕ ТЕНДЕНЦИИ В ОРГАНИЗАЦИИ 

САМОСТОЯТЕЛЬНОЙ РАБОТЫ КЛИНИЧЕСКОГО ОРДИНАТОРА 
______________________________________________________________ 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 Выполнил ординатор__2__ года обучения  

по специальности_Акушерство и гинекология  

Меджидли Эльгюн Шакир кызы 

  

Проверил ассистент каф._____________  

__Шапошникова Екатерина Виктровна  

 

 

 

 

 

 

 

  

Красноярск 2024 

 



УДК 378.147:614.253.4 

 

СОВРЕМЕННЫЕ ТЕНДЕНЦИИ В ОРГАНИЗАЦИИ 

САМОСТОЯТЕЛЬНОЙ РАБОТЫ КЛИНИЧЕСКОГО ОРДИНАТОРА 

 

Меджидли Эльгюн Шакир кызы1, Михайлова Наталья 

Алексеевна1, Шапошникова Екатерина Викторовна1, Базина Марина 

Ивановна1 

 
1Красноярский государственный медицинский университет им. 

проф. В.Ф. Войно-Ясенецкого, Красноярск, Российская Федерация 

 

Аннотация: Организация и формы самостоятельной работы обучающихся 

по образовательным программам ординатуры должны отвечать 

современным тенденциям высшего медицинского образования и 

требованиям федеральных образовательных стандартов, локальных 

документов высшего учебного заведения. Самостоятельная работы создает 

предпосылки для формирования профессиональной компетентности и, как 

активный метод обучения, возможна только при наличии серьёзной 

мотивации - подготовке к будущей профессиональной деятельности.  

С целью реализации концепции социально – воспитательной работы 

в рамках сохранения и укрепления репродуктивного здоровья молодежи, а 

также расширения знаний о современных методах планирования семьи, на 

кафедре акушерства и гинекологии ИПО КрасГМУ успешно реализуется 

творческая и реконструктивная самостоятельная работа клинических 

ординаторов - проведение учебно-методических мероприятий (в виде 

мини-конференций в очном формате или вебинара) для молодежи региона 

с вовлечением клинических ординаторов. Использование разных форм 

внеучебной (внеаудиторной) самостоятельной работы при освоении 

основной профессиональной образовательной программы высшего 

образования играет большую роль в развитии профессиональных навыков 

квалифицированного специалиста, формировании клинического 

мышления, систематизации теоретических знаний, усовершенствовании 

коммуникативных способностей и эффективного поведения в 

нестандартной ситуации. 

Ключевые слова: клинический ординатор, самостоятельная работа, 

вебинар. 

 

MODERN TRENDS IN THE ORGANIZATION OF 

INDEPENDENT WORK OF A CLINICAL RESIDENT 
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Abstract: The organization and forms of independent work for students in 

residency programs should align with modern trends in higher medical 

education and meet the requirements of federal educational standards and local 

documents of the higher educational institution. Independent work establishes 

prerequisites for the formation of professional competence and, as an active 

learning method, is viable only with serious motivation, particularly in 

preparation for future professional activity. 

To realize the concept of social-educational work and contribute to the 

preservation and strengthening of youth reproductive health, as well as the 

dissemination of knowledge about modern family planning methods, the 

Department of Obstetrics and Gynecology at IPO KrasSMU has successfully 

implemented creative and reconstructive independent work for clinical residents. 

This involves conducting educational and methodological activities, such as 

mini-conferences in person or webinars, for young people in the region, with the 

active participation of clinical residents. The utilization of various forms of 

extracurricular independent work in mastering the basic professional educational 

program of higher education plays a significant role in the development of 

professional skills for qualified specialists. It contributes to the formation of 

clinical thinking, the systematization of theoretical knowledge, and the 

improvement of communicative abilities, fostering effective behavior in non-

standard situations. 

Keywords: clinical resident, individual work, webinar. 
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